



DISCURSO DEL EXCMO. SR. D. ALFONSO USSÍA
ENTREGA DE PREMIOS 2013 DEL REAL CLUB DE MONTEROS
REAL CLUB PUERTA DE HIERRO, 11 DE JUNIO DE 2014

Como todos los años, Puerta de Hierro nos acoge para celebrar la entrega de los premios del Real Club de Monteros. El de Arte y Cultura ha correspondido en esta edición a Pablo Ortega, y el "Jaime de Foxá", cuyo jurado tengo el honor y el conflicto de presidir, a Arturo Pérez Reverte, al que rindo mi homenaje de gratitud porque en sus costumbres no destaca la de aceptar premios.

Es ésta la última edición de los premios del Real Club de Monteros durante el reinado de Don Juan Carlos I, al que recordamos en esta reunión con muy especial cariño, con la lealtad de siempre, justa gratitud y un mucho de melancolía.

España pasa por momentos de tribulación y armonías quebrantadas. De ahí, que mucho nos convenga confiar en las sabias palabras de Bismark, que aún no han sido silenciadas por un error en su vaticinio, afortunadamente. "España es la nación más fuerte del mundo. Los españoles llevan siglos intentando destruirla, y no lo han conseguido". Pero vamos a los premios.

El Arte y Cultura a don Pablo Ortega. Me figuro que a Pablo le molestará sobremanera que se haga referencia a sus ancestros en detrimento de su esplendorosa personalidad. Tuve un amigo en la juventud que se presentaba como "biznieta de Jhony Villacarriedo". Nadie supo quien era Jhony Villacarriedo, pero sonaba la mar de bien. Pablo Ortega es biznieta del académico de la Real Española Ortega Munilla, y sobrino biznieta del incommensurable don José Ortega y Gasset, cuyo nombre siempre es bienvenido en una reunión de cazadores por su portentoso ensayo-prólogo al libro del conde de Yebes "Veinte Años de Caza Mayor". La ilustre y cazadora familia Figueroa comparte el más grande de los prólogos y el más escueto y altivo. El de Ortega y Gasset y el que envió el conde de Romanones, don Álvaro de Figueroa, para el libro "La Caza de la perdiz con Reclamo" de José Jara Ortega. Leo el prólogo: "Aunque he sido durante mucho tiempo aficionado a la caza con reclamo, la he aborrecido porque creo que es infame. Queda muy suyo, Romanones". Trabajé poco don Álvaro y no estuvo simpático.

Real Club de Monteros

Sede social: Club Financiero Génova

Marqués de la Ensenada, 14-16, 28004 Madrid.

Web: www.realclubdemonteros.es Email: realclubdemonteros@gmail.com



Pablo Ortega, además de un formidable escritor especializado en la literatura venatoria, ha sido casi todo en su todavía corta vida. Anillador de aves de la SEO, si bien posterior al que perora, que tiene el carné de anillador desde el año 1964. y que expongo públicamente para bloquear cualquier principio de duda. Pablo ha sido cetrero, y montero, y corcero, y es un cazador absolutamente entregado a la conservación de la naturaleza, detalle fundamental que se da en miles de cazadores y que los militantes de la anti-caza no terminan de comprender. En su proyección urbanita es arquitecto, lo cual, en la actualidad, tal y como están las cosas de la construcción, no resulta envidiable. Siempre que me topo con un arquitecto me acuerdo de Rafaelito Neville, hijo de Edgar Neville, uno de los pocos homosexuales, mariquitas de toda la vida, que se atrevió a salir del armario durante el régimen anterior. Así que paseaba Rafaelito por la calle de Olózaga, con su trasero bamboleante y un bolso de Gucci en inquieta mano, cuando al pasar bajo un andamio en el que dos operarios de la albañilería trabajaban, uno de ellos, inspirado por sus movimientos, le gritó: ¡Adios, maricón!. Y Rafael Neville, digno, rápido e ingenioso, dirigiendo su mirada al grosero, le respondió: ¡Adiós, arquitecto!. Pablo Ortega, gran escritor, unión de la caza con la cultura, conservacionista, el Real Club de Monteros se siente orgulloso premiándote.

Y Arturo Pérez Reverte. El escritor más premiado desde hace muchos años, no con premios de un día, sino permanentes. No hay premio más ansiado para un escritor que el de saber que tiene a sus espaldas a millones de lectores. Miembro de la Real Academia Española, marino, corresponsal de guerra, valiente como pocos, no adscrito a nada ni a nadie, patriota, sometido exclusivamente a su verdad, enemigo a ultranza de la cursilería de lo políticamente correcto, culto, conciso, asombrosamente documentado. Quien ignore la alianza del talento literario con la documentación asombrosa, que lea "Un Día de Cólera", la historia grande de un día heroico y no del todo favorecedor

Real Club de Monteros

Sede social: Club Financiero Génova

Marqués de la Ensenada, 14-16, 28004 Madrid.

Web: www.realclubdemonteros.es Email: realclubdemonteros@gmail.com



del pueblo de Madrid, el 2 de mayo de 1808, en el que el pueblo, y sólo el pueblo, se levantó contra los invasores franceses escribiendo una jornada de gloria y heroísmo que fue, simultáneamente, la que nos cerró las puertas de la Ilustración.

Me decía Antonio Mingote: "No he conocido a nadie más valiente en sus exposiciones que Arturo". Y lo és. En el mundillo cerrado de la Literatura y el periodismo, Arturo es, sin duda, el escritor más envidiado, e incluso vituperado por los fracasados a los que no lee ni su padre. Tiene la Gran Cruz del Mérito Naval, ha sido testigo directo, por sus conocimientos, de la batalla de Trafalgar, creador junto a su hija del capitán Alatríste, recuperador de imágenes olvidadas, corresponsal de guerra, y siempre polémico, porque en un país de borregos, los valientes viven acompañados de la polémica y los afanes de destrucción. Su escrito que le ha valido el "Foxá" de esta edición, al que no se presentó como es su costumbre, es un retrato prodigioso de un perrillo, un téckel, un macho indómito, rasgado de cuchilladas de cochinos, y compañero perfecto del hombre. Arturo ha hecho y escrito tantas cosas y tan bien, que enumerarlas resulta excesivamente agobiante. Pocas veces he discrepado de las opiniones de Arturo, y menos aún, en público. Hoy lo hago. A Arturo Pérez Reverte le molestó la famosa caza del elefante por parte del Rey en Botswana. Y escribió con dureza al respecto. Su verdad ante todo. También la mía. El Rey, intuitivo, pidió perdón por aquel lance. No costó ni un euro a los contribuyentes, la caza era legal y acudió invitado. Le faltó algo de sentido del humor en su disculpa pública. En el caso, inconcebible, de que el Rey atendiera mis consejos, yo le habría recomendado la siguiente justificación: "Siento mucho lo que ha ocurrido. Lo siento de verdad. Espero recuperarme pronto, y cuando lo haga, volveré a Botswana a matar otro elefante". Porque todos los años, no los cazadores, sino los guardas de los Parques Nacionales y reservas de caza en África, se ven obligados a abatir a centenares de elefantes para

Real Club de Monteros

Sede social: Club Financiero Génova

Marqués de la Ensenada, 14-16, 28004 Madrid.

Web: www.realclubdemonteros.es Email: realclubdemonteros@gmail.com



mantener el equilibrio de esos parques y esas reservas. De tal modo, que si no se mataran elefantes, en unos pocos años se habrán comido todas las buganvillas de Marbella, incluidas las de la casa de Gunilla Von Bismark. Pelillos a la mar. El "Foxá" se honra hoy con tener al gran escritor y académico Arturo Pérez Reverte en la relación, ya considerable, de sus ganadores.

Este año ha sucedido algo excepcional que me gustaría no pasar por alto. Iñigo Moreno de Arteaga, marqués de Laserna, en Canarias marqués de Laula, ha cumplido ochenta tacos, y creo que los socios del Club de los Monteros haríamos muy bien en regalarle una ovación por su señorío, su cultura, su amor a la caza y a la literatura y su hondo sentido de la amistad.

Y nada más. Termino, como es habitual, con un poema ruso dedicado a la caza. Adnasvutchna grimit kalakolchnik, y daroga pilitsa sliejká, ni umila pa rodnamu pollu, raslivayetsa piesñ, yamshilká. Creo que no es necesaria la traducción, pero por si alguno de los aquí presentes no han captado el mensaje, lo traduzco de buena gana: "Para cazar el oso en nuestros bosques, es necesario mucha ropa de abrigo/ porque en nuestros bosques en el mes de enero, hace un frío del carajo".

Gracias a todos. Un nuevo año nos espera.
¡Viva el Rey!

Alfonso USSÍA